

## Subsisten 2 de cada 100 empresas después de cinco años (El Financiero 16/02/12)

Subsisten 2 de cada 100 empresas después de cinco años (El Financiero 16/02/12) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 16 de febrero de 2012 Faltan modelos de gestión y financiamiento para alcanzar competitividad. La falta de modelos de gestión y financiamiento no le permite a las microempresas de la capital del país alcanzar la competitividad, por lo que tras cinco años de fundadas sólo subsisten dos de cada cien, afirmó Enrique Guerrero Ambriz, director general de la Canacope. En el marco del foro "La realidad de la microempresa en el Distrito Federal", organizado por la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope), señaló: Aunque a nivel nacional 95.6 por ciento de las empresas son micro, y generan 40.6 por ciento de los empleos, no se les ha dado toda la atención y el apoyo que merecen. Prueba de ello es que de cada cien negocios que abren hoy, 48 por ciento se cierran antes de los primeros seis meses, y 24 por ciento tienen problemas financieros y no llegan a los dos años de vida. De total de los empleos que se generan en este sector, sólo 17 por ciento tienen acceso a servicios de salud, 12 por ciento cuentan con un contrato por escrito y 4 por ciento tienen todas las prestaciones de ley. "La razón es que no hay un modelo de gestión atrás, y al menos 80 por ciento de las pequeña y medianas empresas (Pymes) han desaparecido por desconocimiento, es decir que no sabemos administrar ni conseguir financiamiento." Datos de la Organización Mundial del Comercio (OMC) señalan que 94 por ciento de las pequeñas empresas que arrancan sin contar con planes de negocio están condenadas al fracaso, refirió. Capacitación Guerrero Ambriz informó que al interior de la Canacope se trabaja en establecer programas que van desde un plan de negocio, formación empresarial, institucionalización del negocio, consolidación, y la integración de las empresas a las cadenas productivas que les permitan subsistir y alcanzar el éxito. "A través del Fondo Pyme hemos logrado capacitar a los empresarios, se les han dado consultorías y entregado equipo de cómputo con la intención de que tengan herramientas tecnológicas y de desarrollo." El fracaso se debe a que la mayoría de los microempresarios que han surgido en el Distrito Federal han partido de una necesidad económica, y no de una capacitación, y esto hace que prácticamente no se tenga la capacidad suficiente para llevar el negocio al éxito. Consideró que los recursos que el gobierno federal destina a través del Fondo Pyme son insuficientes para todo el sector de la microempresa, que tiene necesidades de financiamiento, además de que no son sujetas de crédito, pues las políticas dan preferencia a instituciones que ya han demostrado capacidad económica, pero que en ese momento requieren más recursos. "Las empresas no pueden llegar a ese tipo de financiamiento; aun cuando existen los proyectos, los procesos para acceder al recurso son muy tardados e insuficientes."